



# Acusó "desprolijidades" de la prensa, dado que la embajada descartó vínculo con empresario involucrado: Carmona alerta posibles efectos en relación con China tras asociación con caso Cariola

Con todo, diputados de la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara aseguran que la situación particular no debería tener consecuencias para las relaciones entre Chile y el país asiático.

C. CASTILLO y E. CANDIA

Tras el allanamiento a la presidenta de la Cámara, Karol Cariola (PC), en el marco de la investigación de Sierra Bella, el Partido Comunista expresó su solidaridad tanto con la diputada como con la exalcaldesa Irací Hassler (PC), reafirmando su compromiso con la "probidad, integridad y transparencia".

En conversación con el programa Estado Nacional, el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, fue consultado respecto a la situación que enfrenta Cariola y aseguró que la posición del partido es que la investigación sea "diligente".

Añadió, además, que debido a que se ha planteado una vinculación entre el "amigo chino" de Cariola, por el cual intercedió ante Hassler, con la Embajada de China, podrían existir efectos entre las relaciones de los países: "Ojo con que esto empiece por desprolijidades a tener consecuencias secundarias. Aquí hay un mundo completo que se relaciona con China", advirtió Carmona.

El vínculo fue descartado por la delegación el pasado viernes. Aseguraron que respecto a las "presunciones de algunos medios de comunicación chilenos referentes a que el ciudadano chino Sr. Emilio Yang operaría al alero de esta misión diplomática y del Gobierno chino" que "la Embajada de China en Chile declara solemnemente que dichas conjeturas no son ciertas".

El PC mantiene fuertes lazos

con China, país en el que gobierna su homólogo asiático. Incluso en momentos en los que se ha cuestionado a la nación por restringir libertades, han defendido el régimen.

Consultado respecto al vínculo entre las colectividades, Carmona aseguró en 2023 a EmolTV que "las relaciones de los partidos comunistas las llevan los partidos comunistas y nosotros tenemos una muy buena relación".

En la visita del Presidente Gabriel Boric a China en 2023, fue acompañado de la entonces vocera Camila Vallejo (PC). Dentro del Congreso se consideró que era un gesto hacia el gigante asiático.

## Diputados descartan consecuencias

Respecto a los efectos que Carmona plantea que pueden producirse, desde la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, Raúl Soto (PPD) plan-



Timonel PC, Lautaro Carmona, aseguró que tras el allanamiento está en "cuestión" el papel que "juegan" las fiscalías.

tea que no cree que una "situación particular respecto de una investigación pueda tener consecuencias para el país. Las relaciones diplomáticas y comerciales deben siempre realizarse dentro del marco legal y respetando las instituciones de nuestro país".

Y agrega: "No me cabe duda de que ambos Estados lo entenderán de esa forma y es lo que corresponde".

Por su parte, el diputado Stephan Schubert (ind. - P. Rep.), integrante de la misma comisión, plantea que "como de costumbre, el Partido Comunista (está) intentando desviar la atención de lo relevante. Aquí se está acusando e investigando por parte del Ministerio Público a dos altos rostros del Partido Comunista (...). Aquí lo importante es que se investigue y se determine si

existió o no delito".

Para Schubert "las relaciones con China se mantienen de la misma forma que antes".

## Crítica a la fiscalía

Por la mañana de ayer Carmona también estuvo en conversación con la Radio Nuevo Mundo, donde cuestionó el allanamiento sucedido horas después

de que Karol Cariola diera luz a su primer hijo.

En ese medio criticó la fecha en la que se llevó a cabo el procedimiento y sostuvo que "aquí está en cuestión el papel que juegan las fiscalías. Incluso, lo digo pensando en el fiscal nacional (Ángel Valencia). Tiene que darle cuenta al país hasta dónde eso es profesional, coherente, transparente, sin mediar otro tipo de motivaciones para llevar adelante una investigación como la que está en curso".

Pero no es primera vez que el timonel PC cuestiona esta institución. En enero refutó la tesis del fiscal Héctor Barros, quien postuló que detrás del crimen del exteniente venezolano Ronald Ojeda estaba el gobierno de Nicolás Maduro.

En ese entonces, Carmona señaló: "Le digo que tenga rigor, que no nos vayamos de tesis, porque no es un tema de tesis ni de hipótesis, es un tema de rigor investigativo".

## Autonomía de las instituciones

Durante el acto de conmemoración del 8M del Gobierno, tanto el Presidente como la ministra de la Mujer, Antonia Orellana, aseguraron que solidarizaban con la diputada Cariola.

En entrevista con Mesa Central, de Canal 13, se le consultó al ministro del Interior, Alvaro Elizalde, si aquello no implicaba interferir con otras instituciones, ante lo cual planteó que son "respetuosos de la autonomía con que operan las instituciones y particularmente las que están a cargo de la persecución penal, pero eso no opta que los ciudadanos y también el Gobierno puedan tener una opinión".

Asimismo, señaló que "es perfectamente legítimo que se emita una opinión respecto de un procedimiento que se desarrolló de determinada manera, que por lo demás ha sido criticado transversalmente".

## PDI habría abierto sumario tras allanamiento realizado el día del nacimiento del hijo de la legisladora

La defensa de la diputada Karol Cariola (PC) solicitó un sumario a la PDI por el allanamiento del 3 de marzo pasado contra la congresista, el mismo día en que nació su primer hijo. Según se lee en el reclamo escrito, "se incumplieron gravemente protocolos reglas legales y supraleales que obligan al estado a ejecutar estas medidas con especial cuidado tratándose de sujetos vulnerables".

El texto relata algunas eventuales irregularidades. Por ejemplo, tres efectivos poli-

ciales le habrían señalado aquel día al diputado Tomás de Rementería (PS), pareja y padre del hijo recién nacido, que si no entregaban el teléfono entrarían al hospital "con escándalo". Conocedores de la indagatoria afirman que se habría dado curso al sumario. Consultada formalmente la policía civil, declinó referirse al tema, tanto como para confirmar o descartar la información.

Por su parte, respecto del contexto general del caso, De Rementería señaló: "Me

gustaría, para los que hablan de igualdad, preguntarle al fiscal nacional, Ángel Valencia, y al señor Eduardo Cerna, director general de la PDI, ¿a cuántas personas en Chile les han allanado el día de su parto? ¿Es una actividad común? ¿Es una actividad porque esta persona era la presidenta de la Cámara de Diputados? Yo, en ese sentido, tengo claro que este allanamiento se basó en información falsa y que tanto la fiscalía como la PDI sabían del trabajo de parto".